



# MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

**Madame Florence Parly,  
ministre des Armées**

*Inauguration de 120 nouveaux logements sociaux*

**Saint-Mandé, le 8 octobre 2021**

*– Seul le prononcé fait foi –*

Madame la ministre, chère Emmanuelle,  
Madame la préfète,  
Monsieur le maire,  
Monsieur le député, cher Jean-Jacques,  
Mesdames et messieurs les élus,  
Madame la secrétaire générale pour l'administration,  
Messieurs les directeurs,  
Mesdames et messieurs,

Je suis très heureuse d'être ici avec Emmanuelle Wargon pour inaugurer 120 nouveaux logements sociaux dans ce havre de paix, à Saint-Mandé. C'est un luxe de pouvoir se mettre « au vert » l'espace de quelques heures, à deux pas de Paris !

Nous sommes sur un ancien terrain appartenant au ministère des Armées, plus précisément jouxtant l'hôpital militaire de Bégin. Nous avons pris la décision de le mettre à disposition d'un bailleur social. C'est donc une fierté et une véritable satisfaction de savoir que bientôt, **120 familles s'installeront ici**, dans un cadre d'exception, face au lac de Saint-Mandé et au bois de Vincennes.

**60 de ces familles seront des familles de militaires. Pour le ministère des Armées, le logement est un enjeu absolument essentiel.** En 2017, au cours de mes premiers mois en tant que ministre des Armées, j'ai acquis une conviction qui ne m'a jamais quittée : quand on recrute un militaire, c'est toute une famille qui s'engage. Et il n'y a pas de soldat fort sans famille heureuse.

**Offrir des logements de qualité à nos militaires, à nos agents et à leurs familles, c'est tout simplement leur offrir des conditions de vie à la hauteur de leur engagement pour notre pays.** Ce sont des femmes et des hommes qui acceptent de prendre tous les risques pour la France, qui se battent pour nous, c'est donc la moindre des choses de nous battre pour eux et pour améliorer leur quotidien. C'est ce qui guide mon action.

C'est pourquoi nous avons lancé en 2018 le Plan Famille doté de 530 millions d'euros, avec la volonté de faciliter la vie des familles des personnels militaires et civils du ministère des Armées.

Ce plan prévoit notamment la livraison de 660 logements neufs d'ici 2022. 415 logements neufs ont d'ores et déjà été livrés. Nous lançons également cette année une nouvelle « Ambition Logements » avec l'objectif de rénover 8 000 logements de notre parc domanial et de construire 3 000 logements neufs pour les familles du ministère des Armées.

Le Plan Famille ne se résume pas seulement au logement, il a aussi vocation à soutenir l'emploi des conjoints de militaires, à faciliter les déplacements à moindre coût sur le réseau SNCF ou encore à offrir des solutions de garde adaptées aux contraintes de nos personnels. C'est d'ailleurs pourquoi, en complément de ces 120 nouveaux logements sociaux ici, **nous créons une crèche qui permettra d'accueillir 50 enfants à Saint-Mandé. C'est un projet qui verra le jour en 2023.**

**En faisant des conditions de vie et d'engagement de nos militaires une de mes priorités, je suis fière que le ministère des Armées contribue activement à la politique du logement portée par Emmanuelle Wargon,** qui œuvre sans relâche pour augmenter l'offre de logements sociaux et permettre au plus grand nombre de se loger dignement. Je tiens à saluer son travail.

**A cet effort national, le ministère des Armées contribue activement:**

1. **En premier lieu, parce que nous construisons des logements sociaux.** Autant que possible, nous mettons à disposition des terrains dont nous n'avons plus l'utilité, comme c'est le cas ici. Nous savons à quel point il est important de développer l'offre de logement social dans des régions de tension comme l'Île-de-France.

2. **En deuxième lieu, parce que nous contribuons à la mixité sociale au sein de ces logements.** Les armées sont le reflet de la société. Les familles qui vivront ici en exprimeront toute la richesse.
3. **En troisième lieu, car nous contribuons à loger des publics prioritaires.** Nos ressortissants comptent aussi des familles aux ressources modestes, qui sont soumis à des contraintes de service très fortes, « disponible en toute heure » et également à une mobilité importante. Quand on change d'affectation tous les deux ans, c'est difficile de se lancer dans la recherche d'un logement abordable, particulièrement en zone tendue. Quand on doit pouvoir rejoindre rapidement son poste de travail au milieu de la nuit il faut être situé à proximité de son lieu d'affectation. C'est donc une de nos missions de loger celles et ceux qui en ont besoin pour vivre leur engagement au service de notre pays.

L'appartement que nous venons de visiter ensemble répond aux meilleurs standards. Nous avons à cœur d'offrir des logements comme celui-ci : neufs, sécurisés, avec une haute performance environnementale qui permet d'économiser sur les factures de gaz et d'électricité. Nous avons à cœur d'améliorer la qualité de vie et d'augmenter le pouvoir d'achat des Français qui en ont le plus besoin.

Je tiens donc à féliciter l'ensemble des acteurs qui ont permis cette opération exceptionnelle. Merci au bailleur social, Batigère, qui a conduit ce projet, merci aux architectes, l'agence ANMA, qui a conçu des bâtiments de qualité qui se fondent dans la verdure et s'insèrent dans l'environnement urbain, merci à l'Etat et au conseil régional, à la caisse des dépôts et à Action logement qui ont assuré le financement de cette opération par leurs subventions et leurs prêts. Enfin, je voudrais évidemment remercier les services du ministère des Armées qui se sont impliqués avec beaucoup de cœur pour la réussite du projet.

Je n'ai absolument aucun doute sur le fait que les rires des enfants qui emménageront ici couvriront bientôt l'écho des discours solennels que nous prononçons aujourd'hui. Solennels, mais à la hauteur de notre ambition : construire des lendemains meilleurs pour tous les Français.

Je vous remercie et bravo à tous !